



# Acheter en masse du matériel sanitaire

**HAUTS-DE-FRANCE** En créant une centrale d'achat, la Région Hauts-de-France cherche à massifier les commandes de matériels sanitaires et de protection contre le coronavirus.

**R**épondre à l'urgence tout en constituant une nouvelle filière régionale, c'est l'idée de Xavier Bertrand. A partir du 11 mai, date du déconfinement, les besoins en masques et en matériel de protection seront importants pour le grand public. C'est pourquoi la Région Hauts-de-France s'organise dès maintenant.

## CRÉATION D'UNE CENTRALE D'ACHAT

Le 30 avril dernier, les élus régionaux ont voté en commission permanente organisée en visio-conférence la création d'une centrale d'achat. « La Région n'a pas vocation à se spécialiser dans

## Le coup de gueule du président

Xavier Bertrand est prêt à acheter du matériel sanitaire plus cher, mais il sait que l'Etat peut le lui reprocher. « Il faudra accepter de payer plus cher pour créer de l'emploi en France. »

*l'import-export* », a remarqué Xavier Bertrand, le président des Hauts-de-France. Cependant, le Conseil régional a pris le taureau par les cornes. L'objectif est clair. La Région veut distribuer gratuitement 6 millions de masques pour chaque habitant. Le défi logistique est énorme, c'est pourquoi le président souhaite s'appuyer sur les maires des 3 800 communes des Hauts-de-France. « La distribution de ces masques se fera à partir du 11 mai sur l'ensemble de la semaine dans les communes partenaires », a-t-il confirmé. Des masques pédiatriques, adaptés à la morphologie des plus jeunes, ont été également commandés.

## COUVRIR LES BESOINS

Mais l'exécutif veut aller plus loin. Cette centrale d'achat a vocation à acheter des produits et des équipements de protection pour le compte de toutes les collectivités et les établissements publics qui viendront y adhérer. Cette activité d'achat pourra couvrir des besoins tels que « *l'achat de masques certifiés, de masques alternatifs, de gants, de blouses, de lunettes, de gels et d'autres produits désinfectants et tout autre produit ou service permettant de lutter contre la propagation du Covid-19.* » La Région cherche à massifier les besoins régionaux et garantir des débouchés afin les entreprises locales. Il est aussi question de faciliter l'approvisionnement sur les marchés de produits et d'équipements de protection. Cette centrale

d'achat doit couvrir la durée de la crise sanitaire. Elle sera dissoute, au terme des marchés passés, sur décision de l'assemblée régionale. D'ores et déjà, 1 348 communes et 39 intercommunalités ont manifesté un intérêt pour cette initiative. Cette création de centrale d'achat s'ajoute aux nombreuses initiatives de communes qui ont d'ores et déjà commandé des masques grand public pour leurs habitants. Mais Xavier Bertrand refuse une région « à deux vitesses » avec des communes riches, capables de financer cet effort et d'autres, plus pauvres, qui ont les plus grandes difficultés à se fournir.

Laurent Gaudet